



Liebe Mitglieder,

der Frühling ist da. Wie schön ist es, wieder Blumen, Sträucher und Bäume blühen zu sehen! Morgens zwitschern die Vögel und die Tage werden länger. Endlich!

Der zu Ende gehende Winter bescherte uns leider auch Nachrichten über die überaus warmen Monate Januar und Februar. Unsere Sorge um eine schneller fortschreitende Erderwärmung steigt.

## Newsletter

März 2024

### Politik und Nachrichten

Hinter den Kriegswirren und den innerdeutschen Auseinandersetzungen kann man schnell vergessen, was es zur Klimaentwicklung und zum Klimaschutz zu berichten gibt. Hier eine Auswahl dessen, was seit dem letzten Newsletter passiert ist:

- 17.1.2024 Das Europäische Parlament gab heute endgültig grünes Licht für eine [Richtlinie](#), die die Produktkennzeichnung verbessert und irreführende Umweltaussagen verbietet. Die neuen Vorschriften sollen vor allem die Kennzeichnung von Produkten vertrauenswürdiger machen, indem sie allgemeine Umweltaussagen wie „umweltfreundlich“, „natürlich“, „biologisch abbaubar“, „klimaneutral“ oder „öko“ verbieten, sofern diese nicht nachgewiesen werden. Man darf gespannt sein, wie der Handel reagiert.
- 2.2.2024 Das Europäische Parlament und der Rat haben sich auf [Regeln für das Recht auf Reparatur](#) geeinigt. Verbraucher sollen defekte Produkte künftig einfacher reparieren lassen können. Dazu zählen etwa Kühlschränke, Staubsauger und Handys, viele andere leider noch nicht.
- 16.2.2024 Der Bericht der UN-Weltwetterorganisation (WMO) ist mehr als beunruhigend: 2023 war das wärmste Jahr seit Beginn der Aufzeichnungen. CO<sub>2</sub>-Ausstoß, Gletscherschmelze, Hitze im Ozean: die WMO vermeldet Rekorde für sämtliche Klimaindikatoren. Mit einer globalen Temperatur beinahe 1,5 °C über dem vorindustriellen Niveau war das vergangene Jahr so heiß wie keins seit mindestens 173 Jahren. In Deutschland war 2023 mit einer Mitteltemperatur von 10,6 °C [das bisher wärmste Jahr seit 1881](#).

### Unsere Mitglieder, unser Team

Mitstreiter zu finden, die am Aufbau des Vereins mitwirken, ist auch für unseren Verein eine riesige Herausforderung. Wir inserieren auf Ehrenamtsbörsen, werben in Einzelgesprächen und in unseren Netzwerken und schreiben auf Facebook jede/n einzeln an, die/der uns ein 👍 gibt. Bisher noch ohne Erfolg.

Unser Arbeitsteam ist winzig. Daher sind wir langsamer als wir uns wünschen. Manches Projekt lassen wir liegen, weil wir wenigen "Hansels" sonst die Arbeit nicht schaffen.



Aber wir suchen weiter - auf den Plattformen, auf Facebook und unter Bekannten. Drücken Sie uns die Daumen. Und noch besser: werben sie für uns! Wenn Sie genau wissen wollen, welchen Arbeiten anstehen, schreiben Sie uns bitte!

Umso lieber jetzt eine gute Nachricht: wir haben die Marke von 20 Mitgliedern „geknackt“. 9 Monate nach der Vereinsgründung sind wir bald doppelt so viele. Das ist schön und wir wachsen weiter. Die Signale sind gut.

### Unsere Website

Bald wird die Website attraktiver werden. Dafür hat uns die [Deutsche Stiftung für Engagement und Ehrenamt](#) eine Förderung von 2.500 € zugesagt. Eigenmittel von 4.000 € müssen wir selbst beitragen (diese Förderbedingung wird ein Kraftakt). In den nächsten Wochen schreiben wir die Programmierung aus und legen ein Lastenheft fest.

Dazu bitten wir Sie: schreiben Sie uns, was aus Ihrer Sicht für den Ausbau der Website besonders wichtig ist. Ist es die Vereinfachung der Navigation? Sollen wir das Layout verschönern, online-Klimaspiele oder bald ein Forum anbieten?

Die Basisversion funktioniert. Ihre Kinderkrankheiten sind behoben. Aber sie fiel - kostenbedingt - noch mager aus. Umso wichtiger wird es, dass unsere Mitglieder bald gern den Tipp der Woche lesen, sich anregen lassen und in ihrem Account ihre klimafreundlichen Taten eintragen.

Wie heißt es: Der Weg ist das Ziel. Die ersten Schritte sind gemacht. Unterstützen Sie uns weiter! Für unsere Nachkommen!

### Das Spendenportal

Sympathisanten soll es leicht fallen uns zu unterstützen. Deshalb haben wir auf der Website den Zugang zu einem Spendenportal eingerichtet. [Help Direct](#) schien uns dafür der richtige Partner zu sein.

Wollen Sie das Portal „testen“ 😊?!

### Die Jahreshauptversammlung

Gemäß Satzung war die erste Jahreshauptversammlung des Vereins für das 1. Quartal 2024 vorgesehen. Das haben wir nicht geschafft. Es wird Mitte April.

Termin, Ort und TOPs teilen wir Ihnen bald mit. Wir freuen uns auf Sie!

Das war's für heute.

Bleiben Sie gesund!

*Aus Verantwortung für unsere Nachkommen!*  
Freundliche Grüße von Ihrem Vorstand  
Peter Hasbach und Arnold De Clercq